

# Huracán Matthew arrasó Haití y deja 300 muertos

• Tormenta ha dejado una situación catastrófica en el sur del país. Las imágenes de las zonas afectadas son devastadoras y se teme que haya una gran cantidad de fallecidos y cuantiosos daños materiales. Entretanto, Estados Unidos está en máxima alerta, podría impactar dos veces Florida



HAITÍ, LA ISLA CARIBEÑA, ES HASTA AHORA EL TERRITORIO MÁS AFECTADO POR LA TORMENTA QUE HA RECUPERADO LA CATEGORÍA CUATRO. CERCA DE 30.000 PERSONAS SE ENCUENTRAN EN ALBERGUES IMPROVISADOS EN 12 COMUNAS DE ESA ZONA, MIENTRAS QUE UNAS 10.000 NECESITAN REFUGIO.

Los efectos del huracán Matthew no cesan, después de arrasarlo Haití, uno de los países más pobres de la tierra que sufrió un devastador terremoto en 2010. El balance de muertos en el área sur de ese país tras el paso del huracán va subiendo y se ha elevado de 140 a más de 300, según los últimos reportes del Gobierno.

Una estimación de agencias internacionales la eleva a 339, citando fuentes de ayuda humanitaria. Muchas de las víctimas, según estas fuentes, murieron cuando los árboles se les cayeron encima, por el desplome de las casas y en las inundaciones que provocaron los vientos de más de 230 kilómetros por hora.

Por otro lado, Estados Unidos ha instado a tomar las máximas precauciones ante la llegada de Matthew, un huracán "extremadamente peligroso" de categoría 4 que empezó a azotar Florida ayer y se teme siga castigando amplias áreas de la costa sureste hasta Carolina del Norte durante toda esta jornada con vientos de más de 200 kilómetros por hora.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

## China asegura \$us 4.858 millones para ejecución de 15 proyectos

El Gobierno de la República de China otorgó ayer un crédito de 4.858 millones de dólares, para garantizar la ejecución de proyectos carreteros e industriales. Además, hizo conocer de la condonación de 5.440.000 yuanes (unos 800.000 dólares) al país.

El presidente Evo Morales brindó esa información en un acto en el que condecoró al canciller chino Wang Yi con Cónдор de Los Andes, en instalaciones de la Cancillería del Estado.

Por otro lado, el mandatario manifestó que China colaborará en el proyecto de tren bioceánico y dará un apoyo financiero para los micro y pequeños empresarios del país.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



EL PRESIDENTE EVO MORALES RECIBIÓ LA VISITA DEL CANCELLER CHINO WANG YI.



EMBARCACIÓN VIRACOCHA III HARÁ UNA EXPEDICIÓN DE 10 MIL MILLAS NÁUTICAS ENTRE ARICA Y AUSTRALIA.

## Construyen balsa de totora para expedición

Una embarcación de totora denominada 'Viracocha III' es construida en la plazuela Juan XXIII, entre las calle Linares y Tarija de La Paz, que en enero del próximo año hará una expedición de 10 mil millas náuticas (18.520 kilómetros) desde el puerto de Arica de Chile a Sidney, Australia, junto a 10 tripulantes, entre ellos un boliviano, para demostrar las capacidades de este tipo de navíos.

El proyecto es encabezado por el biólogo Phil Buck, que junto a ocho personas de las familias Catari y Limachi unen fuerzas para armar lo que será el Viracocha III y en unas cinco semanas estará lista la balsa.



## Brasil rebasó a Bolivia

NEYMAR FUE EL PROTAGONISTA EN LA GOLEADA DE BRASIL POR 5-0 SOBRE BOLIVIA AL MARCAR UN GOL Y ASISTIR EN DOS MÁS CON LUJOSAS JUGADAS EN EL PARTIDO DE LA NOVENA JORNADA DE LAS ELIMINATORIAS SUDAMERICANAS DEL MUNDIAL DE RUSIA.

EL PARTIDO QUEDÓ DEFINIDO EN EL PRIMER TIEMPO CON UNA VICTORIA PARCIAL DE 4-0, GRACIAS A UN NEYMAR SOBERBIO, QUE ANOTÓ UN TANTO Y ASISTIÓ A FILIPE LUIS Y GABRIEL JESÚS.

Inf. Suplemento Deportes

Desde diciembre 2015

## Reservas del BCB bajaron 1.900 millones de dólares

Las Reservas Internacionales Netas (RIN) del Banco Central Bolivia (BCB) alcanzaron a 11.146 millones de dólares a septiembre de 2016, siendo menor en más de 1.900 millones comparado a diciembre de la gestión 2015. El Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) señaló también que el nivel actual de reservas es similar al registrado en julio de 2011.

Los reportes del BCB correspondientes al primer semestre del año en curso, sostienen que las reservas netas disminuyeron en las últimas semanas de septiembre, debido principalmente a la salida de transferencias al exterior, asociadas a las importaciones.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Para nuevo contrato con Brasil

## Gobierno busca certificar 200 MMmc hasta el 2019

El Gobierno busca certificar en Santa Cruz, Chuquisaca y Tarija, al menos 200 millones de metros cúbicos de gas natural (MMmc) hasta el año 2019, con el propósito de asegurar la provisión de gas al Brasil, en un eventual nuevo contrato de exportación.

El diputado Basilio Velásquez Salazar de las filas del MAS-

IPSP, quien preside el Comité de Hidrocarburos de la Cámara Baja, dijo que con este fin la estatal petrolera en alianza estratégica con Repsol, BG Bolivia, PAE E&P, Total Fina y la rusa Gazprom, aceleran actividades de sísmica y exploración en las denominadas zonas tradicionales para hallar los inmensos reservorios.

Venezuela

## Pretenden acusar al opositor López de 43 homicidios

El primer vicepresidente del gobernante Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello, dijo ayer que los familiares de las 43 personas que murieron durante las protestas de febrero de 2014 convocadas por el opositor Leopoldo López solicitarán a tribunales que sea acusado de homicidio.

El 12 de febrero de 2014 se llevó a cabo una marcha anti-

gubernamental que fue convocada por Leopoldo López, hoy preso, que culminó con hechos de violencias. Esa marcha supuso el comienzo de una ola de protestas que se extendieron hasta junio y en las que murieron un total de 43 personas. López fue encarcelado ese mismo mes y desde entonces cumple una condena de casi 14 años de prisión.

## António Guterres es virtual secretario general de ONU

El ex primer ministro portugués António Guterres, nominado formalmente por el Consejo de Seguridad de la ONU para ser el próximo secretario general de la organización, ha prometido ayer "servir a los más vulnerables" con "humildad", informa Efe.

Guterres también ha afirmado sentir "gratitud por la confianza" depositada en su proyecto, antes de añadir que está "recomendado", pero no es aún secretario general, y por ello quiere "rendir homenaje" a Ban Kimoon y "apelar a todos los Estados miembros" para que le apoyen hasta el final de su mandato.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



ANTÓNIO GUTERRES, DURANTE UNA RUEDA DE PRENSA EN NUEVA YORK.